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平成31年第２回白石町議会定例会会議録 

 

 会議月日  平成31年３月15日（第12日目） 

 場  所  白石町役場議場 

 開  会  午後１時30分 

 

１．出席議員は次のとおりである。        

     １番  友 田 香将雄      ９番  吉 岡 英 允 

     ２番  重 富 邦 夫      10番  片 渕   彰 

     ３番  中 村 秀 子      11番  草 場 祥 則 

     ４番  定 松 弘 介      12番  井 﨑 好 信 

     ５番  川 﨑 一 平      13番  内 野 さよ子 

     ６番  前 田 弘次郎      14番  西 山 清 則 

     ７番  溝 口   誠      15番  溝 上 良 夫 

     ８番  大 串 武 次      16番  片 渕 栄二郎 

 

２．欠席議員は次のとおりである。 

    な  し 

 

３．地方自治法第121条の規定により説明のため出席した者は次のとおりである。 

   町    長  田 島 健 一    副  町  長  百 武 和 義 

   教  育  長  北 村 喜久次    総 務 課 長  松 尾 裕 哉 

   企画財政課長  井 﨑 直 樹    税 務 課 長  木 下 信 博 

   住 民 課 長  門 田 和 昭    保健福祉課長  大 串 靖 弘 

   長寿社会課長  矢 川 又 弘    生活環境課長  小 池 武 敏 

   水 道 課 長  中 村 政 文    下 水 道 課 長  片 渕   徹 

   農業振興課長  堤   正 久    産業創生課長  久 原 浩 文 

   農村整備課長  笠 原 政 浩    建 設 課 長  喜 多 忠 則 

   会 計 管 理 者  西 山 里 美    学校教育課長  吉 岡 正 博 

   生涯学習課長  千 布 一 夫    農業委員会事務局長  久 原 雅 紀 

   白石創生推進専門監  坂 本 博 樹    収納対策専門監  川 﨑   直 

   保 険 専 門 監  小 川 善 秋    健康づくり専門監  武 富   健 

   農村整備専門監  稲 富 道 広    主任指導主事  石 橋 佳 樹 

 

４．議会事務のため出席した事務局職員は次のとおりである。 

   議会事務局長  小 栁 八 束 

   議 事 係 長  中 原 賢 一 

   議 事係書 記  緒 方 千鶴子 
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５．会議録署名議員の指名 会議録署名議員に次の２人を指名した。 

     ７番  溝 口   誠      ８番  大 串 武 次 

 

６．本日の議事日程は次のとおりである。 

 日程第１ 会議録署名議員の指名 

 日程第２ 議案第15号 平成30年度白石町一般会計補正予算（第４号） 

                                （討論・採決） 

 日程第３ 議案第21号 平成31年度白石町一般会計予算      （討論・採決） 

 日程第４ 議案第26号 副町長の選任について 

 日程第５ 発議第１号 白石町議会委員会条例の一部を改正する条例について 

 日程第６ 議員の派遣 

 日程第７ 委員会の閉会中における所管事務調査 

 

━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━ 

13時30分 開議 

 

○片渕栄二郎議長 

 本日は、午前中に小学校の卒業式がございましたので、午後からの会議となってい

ます。 

 これより本日の会議を開きます。 

 

日程第１ 

○片渕栄二郎議長 

 日程第１、会議録署名議員の指名をします。 

 会議規則第119条の規定により、本日の会議録署名議員として、溝口誠議員、大串

武次議員の両名を指名します。 

 12日の文教厚生部門の議案第21号の審議の中で、前田弘次郎議員の質疑に対する答

弁について、一部訂正をしたいと学校教育課長から申し出があっておりますので、発

言を許可いたします。 

 

○吉岡正博学校教育課長 

 12日の議案第21号「平成31年度白石町一般会計予算」の答弁で誤りがありましたの

で、訂正をさせていただきます。 

 前田弘次郎議員の質問で、予算書177ページと178ページの給食調理関係の賃金と委

託料の人数を答弁いたしました。その中で、17ページ、13節の給食調理員派遣委託料

について３人と申し上げましたが、９人分でしたので訂正をさせていただきます。 

 なお、この９人のうち４人は、業務委託期間の関係で７月まで分でございます。他

の賃金委託料も全てが人数掛ける12箇月分などではございませんので、予算額を人数

で割って１人当たり金額の比較はできないことを御留意をお願いいたします。 

 誤りをおわびいたします。 
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○片渕栄二郎議長 

 ただいまの申し出については、会議規則第62条の規定に準じ、発言の訂正を許可す

ることといたします。 

 

日程第２ 

○片渕栄二郎議長 

 日程第２、議案第15号「平成30年度白石町一般会計補正予算（第４号）」を議題と

します。 

 本案は質疑が終了していますので、討論に入ります。 

 討論ありませんか。ありませんか。 

 （「なし」と呼ぶ者あり） 

 討論なしと認めます。 

 これより議案第15号「平成30年度白石町一般会計補正予算（第４号）」について採

決します。 

 本案に賛成の方は起立願います。 

 〔賛成者起立〕 

 起立全員です。よって、議案第15号は原案のとおり可決されました。 

 

日程第３ 

○片渕栄二郎議長 

 日程第３、議案第21号「平成31年度白石町一般会計予算」を議題とします。 

 本案は質疑が終了していますので、討論に入ります。 

 討論ありませんか。 

 （「なし」と呼ぶ者あり） 

 討論なしと認めます。 

 これより議案第21号「平成31年度白石町一般会計予算」について採決します。 

 本案に賛成の方は起立願います。 

 〔賛成者起立〕 

 起立全員です。よって、議案第21号は原案のとおり可決されました。 

 

日程第４ 

○片渕栄二郎議長 

 日程第４、議案第26号「副町長の選任について」を議題とします。 

 ここで百武副町長の退場を求めます。 

 〔百武和義副町長 退場〕 

 これより質疑を行います。 

 質疑ありませんか。 

 （「なし」と呼ぶ者あり） 

 質疑なしと認めます。 



- 4 - 

 討論ありませんか。 

 （「なし」と呼ぶ者あり） 

 討論なしと認めます。 

 これより議案第26号「副町長の選任について」採決をします。 

 本案は、副町長として百武和義氏の選任について議会の同意を求めるものです。こ

の採決は、議員申し合わせにより無記名投票で行います。 

 議場の出入り口を閉鎖します。 

 〔議場閉鎖〕 

 ただいまの出席議員は議長を除いて15名です。 

 立会人を指名します。 

 お諮りします。 

 会議規則第30条第２項の規定により、立会人として前田弘次郎議員、溝口誠議員の

２名を指名することに御異議ありませんか。 

 （「異議なし」と呼ぶ者あり） 

 異議なしと認め、立会人に前田弘次郎議員、溝口誠議員の２名を指名します。 

 投票用紙を配付します。 

 〔投票用紙配付〕 

 念のため申し上げます。本案に賛成の方は賛成、反対の方は反対と記載をお願いし

ます。なお、白票は反対とみなします。 

 投票用紙の配付漏れはありませんか。 

 （「なし」と呼ぶ者あり） 

 配付漏れなしと認めます。 

 投票箱を点検します。 

 〔投票箱点検〕 

 異状なしと認めます。 

 ただいまから投票を行います。議席番号１番の議員から順番に投票をお願いします。 

 〔投票〕 

 投票漏れはありませんか。 

 （「なし」と呼ぶ者あり） 

 投票漏れなしと認めます。投票を終わります。 

 開票を行います。 

 前田弘次郎議員、溝口誠議員は開票の立会をお願いします。 

 〔開票〕 

 立会人は席にお戻りください。 

 投票の結果を報告します。 

 投票総数15票、うち有効投票15票。無効投票ゼロ票。 

 有効投票中、賛成15票。反対ゼロ票。 

 以上のとおり賛成全員です。よって、議案第26号は同意することに決定しました。 

 議場の出入り口の閉鎖を解きます。 

 〔議場開鎖〕 
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 百武副町長の入場を許可します。 

 〔百武和義副町長 入場〕 

 

日程第５ 

○片渕栄二郎議長 

 日程第５、発議第１号「白石町議会委員会条例の一部を改正する条例について」を

議題とします。 

 提出者に趣旨説明を求めます。 

 

○片渕 彰議員 

 では、発議第１号「白石町議会委員会条例の一部を改正する条例について」。 

 白石町議会委員会条例の一部を別紙のとおり改正しましたので、地方自治法第

112条及び会議規則第13条第１項の規定により、議員発議第１号の発議者として提案

理由の説明をいたします。 

 今議会において、白石町課設置条例の一部改正案が可決したことにより、関係する

白石町議会委員会条例の一部を改正する必要があったため、本日、議員発議議案とし

て提出するものであります。 

 生活環境課と下水道課の統合による新しい生活環境課については、議会における所

管を文教厚生常任委員会と決定いたしました。つきましては、所要の改正を行いたく

ここに提案いたします。 

 以上です。 

 

○片渕栄二郎議長 

 お諮りします。 

 発議第１号につきましては、条例の一部改正の趣旨、内容も判明しており、議員全

員が賛成で同意も得ておりますので、この際、質疑、討論を省略することに御異議あ

りませんか。 

 （「異議なし」と呼ぶ者あり） 

 異議なしと認めます。よって、質疑、討論を省略することに決定しました。 

 これより発議第１号「白石町議会委員会条例の一部を改正する条例について」採決

をします。 

 お諮りします。 

 発議第１号については原案のとおり可決することに御異議ありませんか。 

 （「異議なし」と呼ぶ者あり） 

 異議なしと認めます。よって、発議第１号は原案のとおり可決されました。 

 

日程第６ 

○片渕栄二郎議長 

 日程第６、議員の派遣を議題とします。 

 お手元に平成31年度の議員の派遣計画を配付しております。 
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 お諮りします。 

 会議規則第121条の規定により、この計画表に基づき議員の派遣をしたいと思いま

す。これに御異議ありませんか。 

 （「異議なし」と呼ぶ者あり） 

 異議なしと認めます。よって、議員の派遣計画に基づき議員を派遣することに決定

しました。 

 

日程第７ 

○片渕栄二郎議長 

 日程第７、委員会の閉会中における所管事務調査を議題とします。 

 会議規則第72条の規定により、お手元に配付しているとおり各委員長から閉会中の

継続調査について申し出があっています。 

 本件について各委員長から報告を願います。 

 

○内野さよ子総務常任委員長 

 閉会中の継続調査申出書。 

 １、空き家対策に係る状況調査についてということでいたします。 

 総務常任委員会の議会閉会中の所管事務調査としましては、空き家対策事業に係る

件について実施をしますけれども、具体的には、本町においても200件を超える空き

家が存在するものと思われ、相続人が確知できない物件も多く、特定家屋については

問題が長期化してしているものと考えられます。特定空き家が存在する地域は、周辺

環境などに悪影響を及ぼしておりますが、その具体的な解決策はいまだ見出せない状

況だと感じています。特に、問題化している特定空き家については、現地において担

当者の方から聞き取りをしながら調査を実施の予定としています。 

 次に、空き家バンク制度について調査を行います。 

 本町においても、奨励金や改修補助金が創設をされ、空き家バンク制度も軌道に乗

りつつあるかとは感じています。しかし、空き家、空き地全体を網羅した調査はどの

ようになっているのか、また特定空き家、空き家バンク制度との連携がうまくいって

いるとは感じられません。空き家対策計画の策定や空き家対策協議会の設置が急がれ

るものと思っています。 

 ４月からは宅地に付随する農地、すなわち農地つき住宅については、空き家バンク

制度と連携をすれば農地を取得できる旨の説明がありました。この制度をうまく運用

できれば、農業もやってみたいと思っておられる方々の移住促進に大きく寄与するも

のと感じています。移住・定住の観点からも調査も必要ではないかと思います。これ

らの調査により、疑義が生じた点や改善をしていくべきと判断したときには、総務常

任委員会から執行部へ申し入れを行いたいと思っています。 

 ２、調査の期間としまして、次期議会定例会開会日の前日まで、５月中旬と予定を

しています。 

 以上のとおり総務常任委員会を代表して申し出たいと思います。 

 以上です。 
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○草場祥則文教厚生常任委員長 

 失礼します。 

 文教厚生常任委員会の議会閉会中の所管事務調査といたしまして、所管する課の新

年度、平成31年度の主要事業の調査及び完全民営化後の保育園の現地視察を実施した

く申し出ます。 

 具体的には、平成31年度の主要事業の調査につきましては、所管各課の担当から主

要事業の趣旨や予算などについて説明を受け、不明な点は現地調査を行いながら調査

を行うものであります。また、説明を求める各課の事業については、委員会で検討し、

後日執行部へ連絡を行うことといたします。 

 次に、ことし４月から六角保育園と有明みのり保育園が完全民営化されることにな

りました。ついては、民営化後の２つの保育園の現地視察を行います。保育の方針や

多様化している保護者のニーズをどのように捉え、保育の現場や環境づくりにどのよ

うに生かしているのか、あわせて聞き取りをしたいと思います。 

 なお、平成31年度は、子育て世代包括支援センターを設置される旨の説明があり、

第２期子ども・子育て支援事業計画の策定も予定されております。文教厚生常任委員

会においては、今年度は多様化している子供の環境問題に特化して調査を行いながら、

政策提言につなげていきたいと考えてるところでございます。 

 調査の期間といたしましては、次期議会定例会開会の前日までで、５月中旬を予定

いたしております。 

 以上のとおり文教厚生常任委員会を代表して申し出ます。よろしくお願いします。 

 

○井﨑好信産業建設常任委員長 

 産業建設常任委員会の議会閉会中の所管事務調査といたしまして、所管する課の平

成31年度主要事業調査及び白石地区いちごトレーニングファームの現地視察を実施し

たく申し出ます。 

 具体的には、所管する課の平成31年度主要事業調査につきましては、所管各課の担

当から新年度、平成31年度の主要事業の趣旨や予算などについて説明を受けるもので

あります。特に、オープンが間近に迫っております道の駅しろいしの案件については、

出荷者協議会の役員の方などとの意見交換についても、担当課から事業説明を受ける

中で行いたいと考えております。 

 なお、説明を受ける事業については、委員会で検討し、執行部へ連絡を行うことと

いたしております。 

 次に、白石地区いちごトレーニングファームの現地視察の実施についてですが、こ

の施設は、施設園芸の担い手育成システムのモデルとなるよう大きな期待を寄せてる

ところであります。現地において施設の概要の説明を受けながら、あわせて研修生の

サポート体制や指導方法等について詳細に説明を受けたいと考えております。この調

査により改善が必要と思われた点などがあった場合には、持ち帰り、委員会で協議し、

執行部へ申し出をしたいと思っております。 

 産業建設常任委員会においては、若い方が安心して農業へ投資、経営に取り組める
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ような方策と、本町の基幹産業でございます農業を生かした定住人口の増加へ仕組み

づくりができるように提言をしていきたいと考えているところでございます。 

 調査の期間といたしましては、次期議会定例会開会の前日まで、４月の上旬から５

月上旬を予定しております。 

 以上のとおり産業建設常任委員会を代表いたしまして申し出ます。よろしくお願い

いたします。 

 

○片渕栄二郎議長 

 お諮りします。 

 各委員長からの申し出を閉会中における所管事務調査とすることに御異議ありませ

んか。 

 （「異議なし」と呼ぶ者あり） 

 異議なしと認めます。よって、各委員長からの申し出を閉会中における所管事務調

査とすることに決定しました。 

 以上で本定例会に付された案件は全て終了しました。 

 会議を閉じます前に町長から挨拶があります。 

 

○田島健一町長 

 平成31年３月の定例議会の閉会に当たりまして一言御挨拶を申し上げます。 

 議員の皆様に今回提案いたしました議案は、条例議案が７件、条例外案件が４件、

人事案件が２件、予算案件といたしまして平成30年度補正予算の６件と平成31年度当

初予算が５件、さらに追加でお願いいたしました人事案件１件の合計25件につきまし

て十分に御審議をいただきまして、全ての議案、原案どおり承認、同意、可決をいた

だきました。まずもってありがたく厚くお礼を申し上げます。 

 特に、可決いただきました平成31年度一般会計予算につきましては、当初予算額と

してこれまでの最高額であります145億1,400万円でございました。町政運営の柱であ

ります第２次白石町総合計画や白石町まち・ひと・しごと創生総合戦略の具現化、ま

た実現ということで、積極的に取り組みをしていくことにいたしております。 

 特に、６月１日にオープン予定としております道の駅しろいしは、白石町にとりま

して大きな存在になるわけでございまして、しっかりと育てていく必要があると認識

しております。あわせまして、おくれております有明海沿岸道路の福富インターまで

の供用開始につきましても、積極的に国や県には働きかけをしていこうと考えており

ます。これらにつきましては、今後とも議員の皆さん方の御理解と御支援を賜りたい

というふうに思います。 

 今議会におきましてもいろんな視点から数多くの一般質問をいただきました。また、

議案審議の中においてもいろいろな御意見を伺いました。いただきました質問や意見

には十分な内部検討を加えまして、職員と一丸となって平成31年度をスタートしたい

というふうに思います。そして、私が公約として掲げております町民の皆様が笑顔で

元気に暮らせる豊かなまちづくりに向けて頑張っていく所存でございますので、今後

とも御指導、御協力賜りますようお願いを申し上げます。 
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 以上をもちまして平成と呼ばれる最後の平成31年３月定例議会、閉会に当たりまし

ての私からのお礼の挨拶とさせていただきます。ありがとうございました。 

 

○片渕栄二郎議長 

 これをもちまして平成31年第２回白石町議会３月定例会を閉会します。 

 

14時03分 閉会 

━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━
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 上記、会議の経過を記載し、その相違ないことを証するため、地方自治法第123条

第２項の規定によりここに署名する。 

 

 

 平成３１年３月１５日 

 

 

          白石町議会議長  片 渕 栄二郎 

 

 

 

 

          署 名 議 員  溝 口  誠 

 

 

 

 

          署 名 議 員  大 串 武 次 

 

 

 

 

          事 務 局 長  小 栁 八 束 

 

 

 

 

 

 


